

Communiqué de presse

Soleure entre dans l'effervescence du carnaval

Soleure/Berne, le 20 février 2025. Dès le 27 février, Soleure se transforme et plonge dans l'ambiance unique du carnaval. Tambours, trompettes et confettis multicolores envahissent les rues, tandis que costumes éclatants et visages peints de couleurs vives donnent le ton à cette célébration ancrée dans la tradition.

Fête emblématique depuis le XVe siècle, le carnaval de Soleure conserve son authenticité malgré les évolutions du temps. Les festivités s'ouvrent sous le ciel nocturne par une explosion sonore : le jeudi gras 27 février, à 5 heures du matin, la « Chesslete » marque le début des réjouissances. Ce cortège matinal, rythmé par le vacarme assourdissant des cloches, crécelles et cors, déferle dans les ruelles baroques de la vieille ville, donnant le coup d'envoi d'une semaine de célébrations intenses.

Un programme riche en traditions

Le vendredi 28 février, les ruelles de Soleure vibreront au son des cliques. La GUSO (clique de Soleure) fera résonner ses accords jusqu'à la Märetplatz (place du marché), tandis que la fête se poursuivra jusque tard dans la nuit lors des bals carnavalesques. Le samedi 29 février, l'effervescence montera encore d'un cran avec l'arrivée de cliques invitées, venant enrichir les prestations des groupes locaux. Après une nuit rythmée par la musique, la danse et les traditionnelles représentations satiriques, le grand cortège du dimanche 2 mars défilera à 14h31 précises, déployant ses chars colorés dans les rues de la ville. Dans un final spectaculaire, la « Monsterguggete », sur les marches de la cathédrale Saint-Ours, clôturera cette journée en apothéose.

Une fin en fanfare

Le lundi 3 mars, la fête se poursuit avec une soirée où concerts de cliques et représentations animent la Kulturfabrik Kofmehl, faisant résonner mélodies entraînantes et textes satiriques. Le mardi 4 mars, à 14h31, le cortège effectuera son second passage à travers la ville. Après ce défilé haut en couleur, à 17h30, les participants tomberont le masque et entonneront l'hymne traditionnel « I ma nümm », marquant ainsi la fin officielle du carnaval et le retour à la vie ordinaire. Pourtant, pour les plus téméraires, les réjouissances se prolongent jusqu'au mercredi des Cendres, 5 mars, lorsque le « Böögg » (bonhomme de paille) est réduit en cendres, mettant un point final à cette parenthèse festive.

De plus amples informations concernant le carnaval sont disponibles via [ce lien](#).

Vous trouverez une sélection d'images avec copyright [ici](#).

Pour de plus amples informations (média)

Benjamin Ponce & Gere Gretz, service de presse Solothurn Tourismus, c/o Gretz Communications AG,
Zähringerstrasse 16, 3012 Bern, Tel. 031 300 30 70
E-Mail: info@gretzcom.ch

À propos de Soleure : Soleure est considérée comme la plus belle ville baroque de Suisse. Une situation idyllique sur l'Aar, une vieille ville sans circulation avec des attractions touristiques à quelques pas, de la gastronomie variée, de petites boutiques ainsi que des musées passionnants, des manifestations culturelles et la populaire Riviera de l'Aar font de Soleure une destination charmante. La région se caractérise par la trinité de la ville, du fleuve et du Jura avec le Weissenstein. Les édifices remarquables de Soleure datent de différentes époques, de la Tour de l'Horloge du XIIe siècle à la cathédrale baroque de Saint-Ours. Depuis le Moyen-Âge, le chiffre sacré 11 est célébré ; Soleure a été le onzième canton à avoir rejoint la Confédération, la ville compte onze églises, la cathédrale compte onze autels et onze cloches et l'escalier principal fait trois fois onze marches. De 1530 à 1792, les ambassadeurs de la cour de France résidèrent à Soleure, ce qui influença fortement l'architecture de la ville. De magnifiques bâtiments baroques tels que le Palais Besenval, le château de Waldegg et de nobles maisons patriciennes furent construites pendant cette période. Certains vestiges des fortifications de la vieille ville remontent à l'époque romaine. Sur le chemin d'Aventicum à Vindonissa et Augusta Raurica, les Romains construisirent un pont sur l'Aar et fondèrent le village de Salodurum, qui est aujourd'hui Soleure. Vielle de 2000 ans, Soleure est la deuxième plus ancienne ville de Suisse.